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Қор жаңалықтары

«Лагерь для взрослых?». 
Производственников Jas Samuryq отправили учить английский 

Тоқтар Әубәкіров: 
«Нағыз бақыт – білімде» 

 
«Магазин честности» открыли в КТЖ, 
но пока экспериментально. Почему?

Светлана Айтбаева: «Димаштың жұлдыз 
ауруымен ауырмайтынына ана жүрегім сенімді» 

«В жизни все тяжело, и соперники просто так 
не поддаются» – сотрудник ГРЭС-2 о занятиях единоборством

Бір адамды құтқарған - бүкіл әлемді құтқарғанмен тең

Профессиональный рост и soft skills. 
Зачем нужно корпоративное волонтерство?

«Он ждал меня 7 лет, я сидела у его кровати полтора года». 
Невероятная история любви сотрудников «Казахтелеком»  

Қазақстан қалалары (елдімекендері) бойынша Ораза кестесі
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Жобада Қытайдың стратегиялық инвесторы Huajin Group (NORINCO) қатысуымен Қазақстанда қуаты 
800 мың тонна болатын зауыттың құрылысы қарастырылған. Алдын ала есеп бойынша жобаның құны 
600 млн АҚШ долларын құрайды. Бұл жоба Қытай және Еуропалық одақ нарықтарындағы Қазақстан-
ның экспорттық әлеуетін кеңейтеді. Жобаны іске асыру 2020 жылдан 2023 жылға дейін жоспарлануда.

«Қордың жаңа даму стратегиясы аясында біз Қазақстандағы жобаларға белсенді түрде инвестиция 
құямыз. Қор портфелін әртараптандыру мақсатында «Самұрық-Қазына» АҚ өзге тәуелсіз қорлармен 
және инвесторлар консорциумымен стратегиялық серіктестікке кіру мүмкіндігін қарастырып жатыр», 
- деді Ахметжан Есімов Бейжіңде өткізілген дөңгелек үстелде.

«Қордың және әрбір компанияның жұмыс беруші ретіндегі абыройын арттыруға арналған жұ-
мыс жүргізу керек. 2024 жылға қарай Қор Орталық Азиядағы бірінші жұмыс беруші, ал 2028 жылға 
қарай ТМД кеңістігіндегі ең үздік 30 жұмыс беруші болуы тиіс»,- деп атап өтті Ахметжан Есімов.

Сонымен қатар, Ахметжан Есімов Қордың портфельдік компанияларының басшылары мен 
HR-мамандарына 2018 жылы атқарылған жұмысы үшін алғысын білдірді. Ол былтырғы жылға 
межеленген барлық тапсырмалардың орындалғанын атап өтті.

Айта кеткен жөн, өткен жылдың сәуір айында Холдинг басшысы Қордың жаңа кадрлық саяса-
тын таныстырған болатын. Жаңа кадрлық саясат аясында негізгі басқарушылық лауазымдарға 
сабақтастық қағидаттары енгізілді, бұл компания қызметкерлерінің арасында жоғары сапалы 
кадрлық резерв қалыптастыруға мүмкіндік береді.

МИНЕРАЛДЫ ТЫҢАЙТҚЫШТАР 
ЗАУЫТЫ САЛЫНАДЫ

МАҚСАТ – 10 ЖЫЛДА ҮЗДІК 
ОТЫЗДЫҚҚА ЕНУ    

САМҰРЫҚ-ҚАЗЫНА» АҚ «EURASIAN NURLY INVESTMENT 
FUND» ҚОРЫ АРҚЫЛЫ 500 МЛН АҚШ ДОЛЛАРЫН 
ТАРТУДЫ ЖОСПАРЛАП ОТЫР. БҰДАН БАСҚА, «БІРІК-
КЕН ХИМИЯЛЫҚ КОМПАНИЯ» ЖШС ЖӘНЕ «HUAJIN 
GROUP» КОМПАНИЯСЫ АРАСЫНДА МИНЕРАЛДЫ 
ТЫҢАЙТҚЫШТАРДЫ ӨНДІРУ ЖОБАСЫНЫҢ ТЕХНИКА-
ЛЫҚ-ЭКОНОМИКАЛЫҚ НЕГІЗДЕМЕСІН БІРЛЕСІП ӘЗІР-
ЛЕУ ТУРАЛЫ КЕЛІСІМГЕ ҚОЛ ҚОЙЫЛДЫ.

Қор жаңалықтары

НҰР-СҰЛТАНДА «БАҚЫТТЫ ҰЙЫМДАСТЫРУ» ТАҚЫРЫ-
БЫНДА ӨТКЕН XIV ХАЛЫҚАРАЛЫҚ АДАМ РЕСУРСТА-
РЫН БАСҚАРУ КОНФЕРЕНЦИЯСЫНДА «САМҰРЫҚ-ҚА-
ЗЫНА» АҚ БАСҚАРМА ТӨРАҒАСЫ АХМЕТЖАН ЕСІМОВ 
ҚОР ҰЖЫМЫ АЛДЫНДА ОСЫНДАЙ МЕЖЕ ҚОЙДЫ.
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#JasSamuryq

«ЧТО? ЛАГЕРЬ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ? ПРЯМО «18+»?» – ТАК ХИХИКАЛИ УЧАСТНИКИ, КОТО-
РЫХ ПО ТЕЛЕФОНУ ПРИГЛАШАЛИ ПОЕХАТЬ ПО РЕКРЕАЦИОННОЙ ПРОГРАММЕ ДЛЯ 
МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ ГРУППЫ КОМПАНИЙ «САМРУК-ҚАЗЫНА». ЧТО ЖЕ ВСЕ-ТАКИ 
БЫЛО В ЭТОМ ИНТРИГУЮЩЕМ ЛАГЕРЕ – В МАТЕРИАЛЕ SK NEWS.
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«ЛАГЕРЬ ДЛЯ 
ВЗРОСЛЫХ?». 
ПР ОИЗВОДСТВЕННИКОВ JAS SAMURYQ 
ОТПРАВИЛИ УЧИТЬ АНГЛИЙСКИЙ
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На самом деле, конечно же, программа ни-
чего общего с немецким кинематографом 
и другими «шуточками за 300» не имеет. 

Размещают участников в очень живопис-
ном местечке, в детском лагере. А моло-
дежь туда направляют осенью и весной 
– учить английский язык по специальной 
методике.

Фонд и дочерние компании решили со-
брать самых талантливых, вовлеченных, 
активных и неординарных в своих способ-
ностях молодых профи – тех, кого можно 
было бы назвать лицами Jas Samuryq. Что-
бы поощрить и мотивировать их, а также 
помочь больше узнать о труде друг друга, 
наладить деловые и дружеские связи. Все-

го отдыхать и учиться поедут свыше 600 
человек. 

Направляют сюда в основном рабочую, 
производственную молодежь: энергетиков, 
железнодорожников, нефтяников и других 
специалистов, которые работают, что на-
зывается, «на трубе», каждый день делая 
жизнь казахстанцев проще и комфортнее.

Программа, которая включает и обучение, 
и отдых, будет действовать весь год и охва-
тит молодежь из самых разных, в том числе 
и отдаленных, населенных пунктов страны. 

Что в этой программе интересного, расска-
зали те, для кого она была создана – участ-
ники первого заезда. 

«Физиолечение, массаж, 
тимбилдинги, квесты. По 
вечерам либо кино, либо 
караоке, либо танцы.  
Очень насыщенная про-
грамма.  Обучение тоже 
интересное – в формате 
«Нескучный английский»: 
проходим более обиход-
ные, жизненные темы – 
как спросить куда пройти, 
знакомство, цифры и про-
чее. То есть не стандартно 
– за партами и с доской».

«Все мы из разных городов, 
представляем разные про-
фессии. Поэтому сначала я 
думал, что никто ни с кем 
особенно общаться не будет, 
только по необходимости, на 
занятиях. Но что мне очень 
понравилось, когда я только 
приехал в первый день, все 
сразу подбежали, стали спра-
шивать, как меня зовут, отку-
да я, где работаю. Все быстро 
познакомились, и не было 
никаких неловких моментов».

«Здесь мы нашли друзей, 
больше узнали о своих 
коллегах из разных горо-
дов и компаний. Я думаю, 
для молодых людей это 
большая возможность. 
Изучение иностранных 
языков – тоже очень важ-
ное направление. Ему 
уделяется много внима-
ния. Мне кажется, для 
молодежи сейчас вообще 
все дороги открыты». 

Ханзада Абатова, 
инженер II категории Службы 
метрологии и измерительных 
систем «Центральные МЭС», 

АО KEGOC

Ильяс Несипкамит, 
машинист путеремонтной 

техники, региональный пред-
ставитель Совета по делам 

молодежи КТЖ в Семее

Айгуль Ертлеуова, 
специалист службы по связям с 

общественностью, председатель 
Совета молодых специалистов 

«Эмбамунайгаз»
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Помимо стандартных форматов, органи-
заторы постарались удивить гостей и не- 
обычным развлечением – авиашоу. Поэ-
тому у участников после поездки остались 
не только приятные впечатления, но и эф-
фектные селфи. 

Курирует программу Корпоративный уни-
верситет «Самрук-Казына», а финансирует 
– Samruk-Kazyna Trust. Первая «дочка» фон-
да отвечает за управление человеческими 
ресурсами, а вторая  является единым опе-
ратором всех благотворительных проектов 
фонда. 

Анель АБУЛХАИРОВА
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ТОҚТАР ӘУБӘКІРОВ: 
«НАҒЫЗ БАҚЫТ – БІЛІМДЕ»

Өзекті

НҰР-СҰЛТАН ҚАЛАСЫНДА ӨТКЕН ХАЛЫҚАРАЛЫҚ 
HR-КОНФЕРЕНЦИЯНЫҢ АШЫЛУ САЛТАНАТЫНА ҚА-
ТЫСҚАН ҚАЗАҚТЫҢ ТҰҢҒЫШ ҒАРЫШКЕРІ, ХАЛЫҚ 
ҚАҺАРМАНЫ ТОҚТАР ӘУБӘКІРОВТІҢ СӨЗІ ЖИНАЛҒАН-
ДАРҒА АЙРЫҚША ШАБЫТ СЫЙЛАП, ДҮР СІЛКІНДІРДІ.

«Міне, Самұрық-Қазына-
ның шаңырағында 14-ші ха-
лықаралық конференция 
өтіп жатыр. Аты да ерекше 
– «Бақытты ұйымдастыру». 
Маған шығып, осындай ата-
умен шара болады деген-
де, бірден көп ойланбастан 
келісімімді бердім. 

Неге десеңіздер, бақыт әр-
кімге керек. Адам бала-
сы туғаннан бақыт іздейді, 
кез-келген жаста бақытты 
болғанды жан-тәнімен қа-
лайды. Бақ құсын қолы-
на берік ұстай білген жан, 
өмірдің де тәтті дәмін се-
зетіні анық», - деп ойын 
жеткізді елдің ыстық ықыла-
сына мәңгіге бөленген тұлға.
  
Тоқтар Оңғарбайұлының 
жастарға айтары сол, өске-
лең ұрпақ бақытты өздері 
ұйымдастырулары қажет. 
Ол үшін алға мақсат қою-
дың маңызы зор. Ал биік 
белестерді бағындыруда, 
аға буын өкілінің пікірінше, 
көп оқудың орны ерекше. 
Небір күрделі технология 
қарыштап дамыған қазір-
гі уақытта білімсіз үлкен 
шыңға жету мүмкін емес. 

Ал шынайы бақытты иеле-
ну оңайға соқпайды. Мәсе-

лен, кәсіпорын немесе 
компанияда басшылыққа, 
мансапқа ұмтылсаң, ұжым 
мүшелерінің барлығының 
бақытты болуы кәсіби өсімге 
тікелей ықпал ететіні хақ. 

Бұл дегеніңіз, еңбек адамы 
жұмысқа асығып, құштар-
лықпен бет алғаны абзал. 
Алайда жауапкершілік бар-
шаға ортақ, басшы мен оның 
қарамағындағы бірдей мін-
детті болуы тиіс. 

Белгілі бір телім сеніп тапсы-
рылды ма, білек сыбана 
кіріс, жоғары шеберлік та-
ныт. Күш-жігерді өндіріс пен 
отбасыға дұрыс жіктей біл. 

Өмір бойы оқудан қайтпаған 
ләзім. Көкірегі қазына ере-
сектерден, көршіден, дос пен 
әріптестен күні-түні үйрену-
ден жиренбе. Замандастар 
көшінен кешеуілдеме. Күн-
делікті қасыңнан тастамай-
тын планшет, смартфонды 
игілікке пайдалан.

Әсіресе қарақан басың-
ды асырап жатқан маман-
дығыңа адал бол, терең үңіл, 
талпын.

«Мәселен, өз өмірімнен мы-
сал, ғарыштан оралғанымда 

журналист «Сіз өзіңізді 
бақытты санайсызба?» деп 
сұрақ қойып, «Әрине» деген 
жауап естіді.

Өйткені оған дейін 30 жыл 
жұмысқа қуана баратын-
мын, демалыста дүйсен-
бі күнін тосатынмын. Бара 
сала ұшағымды еркелей 
сипап, мауқымды басамын. 
Сынақшы-ұшқыштың мін-
деті ауыр, қаншама жолда-
сым сапардан қайта алма-
ды. Менің аман қалуымның 
бір себебі сонда шығар, 
бақытыма қарай оқуды еш 
үзбедім. Ұшудан тыйылған-
нан кейін де кандидаттық, 
докторлық диссертациялар 
қорғадым. Егде жастан артқа 
көз салғанда түйген өсиетім 
– Жастар! Ұзаққа тұрақтай-
тын нағыз бақыт – білімде», 
- деп тоқетерін қайырды бү-
гінде «ҚТЖ» ҰК» АҚ Басқарма 
төрағасының кеңесшісі. 

ҮЗІК ОЙЛАР

Қазір ұшып жүрсіз бе? Мы-
салы, жойғыш ұшақ болма-
са да, спорттық ұшақтармен 
ұшасыз ба?
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Әрине, ол міндетті түрде. 
Тек демалыс күндері ғана. 
Жұмыс пен түрлі шаруалар 
көп уақыт жұмсауды қажет 
етеді. Сондықтан қолым бо-
самағандықтан, ондай ша-
раларға қатыса да алмай қа-
ламын.

Жұмыс істегенді жақсы 
көресіз бе? Авиация мен ға-
рыш саласы болмағанда, 
нені таңдар едіңіз?

Мен үнемі бірдеңемен 
шұғылданып, айналысқым 
келіп тұрады. Әр маман-
дықтың шырқау шегіне 
жетіп, биігінен қарай білген 
дұрыс деп санайтынмын. 
Сондықтан өзім ден қойған 
істің ыңғайын тауып, шын 
шебері болуға аянбай күш 
салдым. Мақтанып, асыра 
сілтегенім емес, бірақ та, то-
карь болып еңбек еткенде 
де, үздік маман ретінде алға 
оздым.

Сіздің сынақшы-ұшқыш 
болғаныңыз өз алдына бір 
төбе сынды...

Сынақшы-ұшқыштың мәр-
тебесі ғарышкер-ұшқыштан 
еш кем емес.

Тек ғарышкер есімі жария 
болса, сынақшылар жиі 
көлеңкеде қалып жатады.

Сынақшы бұл төл өнер иесі 
секілді, біз ең озық деген 
технологиялық әрі техни-
калық тұрғыда ұшақтарды 
дүниеге әкеліп, олар дүни-
ежүзіндегі бейбітшілік пен 
тыныштықты сақтауға қалт- 
қысыз қызмет етуде.

Сіз ғарышкерлер көпшілік 
алдында жүреді дегенге кел-
тірдіңіз. Атыңызға мектеп-
тер бергенге қалай қарай-
сыз және ол жақтарға барып 
тұрасыз ба? 

Бұл дұрыс та шығар. Себебі 
психологиялық-тәрбиелік 
мәні бар. Жастар мұндай мы-
салдарды көргенде, мен де 
арманыма қол жеткіземін 
деп бекінеді. Дегенмен Қа-
зақстанның әр аймағында, 
шалғай елді мекендерде 
орналасқан бәріне бірдей 
ат шалдыру мүмкін емес. 
Ыңғайы келіп жатса, міндет-
те түрде соғуға талпынамын. 
Балалармен кездескенде, 
көздері шырадай жанып, 
ұл-қыздардың әңгімелерімді 
қызыға тыңдайтынын бай-
қаймын. Балғындарға дұрыс 
үлгі бола білу керек. 

Сізде де біреулерді үлгі тұт-
тыңыз ба?

Кітаптарды оқи отырып, өзім 
еліктейтін кейіпкерлердің 
құнды қасиеттерін ойыма 
тоқып, жаттап алатынмын. 
Қуаныштысы сол, соғыстан 
кейінгі жылдары Бигелди-
нов, Луганский, Әбдіров 
сынды нағыз батыр тұлғалар 
жайлы үзбей насихаттайтын. 
Сол жандарға еліктеудің 
арқасында, ұшқыш болуға 
бел байладым. Ал Талғат 
Жақыпбекұлы Бигелдинов- 
пен жеке танысқан кезде, 
алып тұлғаның нағыз үлгі 
тұтатын жан екеніне көзім 
жетті.

Ғарышта ешқашан ұмытыл-
мастай әсер еткен жағдай 
болды ма? Сол бір кеше ғана 
болғандай қас-қағым сәт 
есіңізде ме?

Көбісі енді көкке көтерілген 
уақытты айтып жатады. Мен-
де болса, жерге қонғандағы 
шақ айрықша есте қалды. 
Жерге қайтқанда денсау-
лыққа қатты әсер етіп, ұшуды 
біржола ұмыттырмайтындай 
күрделі үдерістер жүреді. 
Соққының қатты болатыны 
сондай, есеңгіретіп тастай-
ды. Міне сол қонар сәтте, 
жоғары кернеудегі электр 
тоғы сымының тым жақын-
да екенін көрдім. Санамда 
суық ой зу етіп, құйқаны шы-
мырлатып жіберді: «Жерге, 
үйге сонша қолсозымдай, аз 
қалғанда, сонау ғарыштан 
аман оралғанда опат бо-
лып кетеміз бе?». Дегенмен 
қырсық бізді айналып өтіп, 
сымға еш соқтықпадық. Бәл-
кім, бұл Құдайдың бізге үл-
кен сыйы болар.

Негізі, аңсаған азаттыққа 
енді қол жеткізгенде, ға-
рышқа ұшқанымды аса   қа-
стерлі санаймын. Ғарышқа 
ұшып бара жатып, тәуелсіз 
мемлекетке айналғанымыз- 
ға көзім айқын жетті.

Алдаберген КЕМПІРБАЙ
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«МАГАЗИН ЧЕСТНОСТИ» 
ОТКРЫЛИ В КТЖ, НО ПОКА 
ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНО. ПОЧЕМУ?

НЕСКОЛЬКО НЕДЕЛЬ НАЗАД ПРЕДСТАВИТЕ-
ЛИ НАЦИОНАЛЬНОЙ КОМПАНИИ «ҚАЗАҚСТАН 
ТЕМІР ЖОЛЫ» ПРИМКНУЛИ К ВСЕОБЩЕЙ АК-
ЦИИ, НАПРАВЛЕННОЙ НА ВОСПИТАНИЕ ВЫ-
СОКИХ МОРАЛЬНЫХ КАЧЕСТВ У МОЛОДЕЖИ, И 
ОТКРЫЛИ В СТЕНАХ ГОЛОВНОГО ОФИСА «МА-
ГАЗИН ЧЕСТНОСТИ». 

Корреспондент SK NEWS посетил его и вы-
яснил, как относятся железнодорожники к 
торговому объекту без продавца и кассового 
аппарата. 

Поводом для запуска этого проекта стала 
встреча председателя правления «Қазақстан 
темір жолы» Сауата Мынбаева с главой       
АДГСПК. Именно во время нее Алик Шпекбаев 
рассказал о «магазине честности», механизм 
которого успешно применяют в скандинав- 
ских странах, и предложил реализовать его 
здесь. 

«Мы загорелись этой идеей и буквально за 
полторы недели создали все условия для ее 
воплощения: разработали дизайн ролл-апов, 
нашли магазин, который согласился снаб-
жать нас необходимыми товарами, наладили 
связь с банками второго уровня», – рассказа-
ла Акмарал Байгабулова, главный менеджер 
Департамента управления человеческими 
ресурсами АО «НК «ҚТЖ». 

Необычный магазин расположился в холле 
головного офиса КТЖ. На его прилавках – чай, 
кофе, вода, печенье, шоколад, вермишель 
быстрого приготовления, энергетические ба-
тончики. Ассортимент обновляется ежеднев-
но с учетом потребностей персонала. Катего-
ричное табу касается лишь скоропортящихся 
продуктов, а также алкогольных напитков и 
табачных изделий. 

Среди активных покупателей – уборщицы, 
которые уже с 5:00 начинают свою работу, а 
также недремлющие по ночам сотрудники 
диспетчерского аппарата и охранники. 

Отходить от канонов содержания подобных 
торговых объектов и устанавливать камеры 
видеонаблюдения организаторы не стали. 
На что они надеются? На добропорядочность 
своих сотрудников. 

Для удобства покупателей предусмотрено не-
сколько способов оплаты: наличный расчет 
(деньги необходимо оставлять в специаль-
ном боксе) и безналичный перевод. Анализ 
показал, что для представителей железнодо-
рожной отрасли предпочтительнее первое, в 
процентном соотношении это примерно 70% 
на 30%. 

Поделились организаторы проекта и дан-
ными по недостаче. Если в первый день она 
составила всего 175 тенге, то спустя два дня 
после открытия магазина – уже 1430 тенге. За-
крывают импровизируемую кассу ежедневно 
в 21:00.
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Евгения СЕМАШКИНА

«Сейчас проект носит пилотный характер. 
Если он хорошо себя покажет, подобные точ-
ки появятся не только на других этажах го-
ловного офиса, но и во всех отделениях ма-
гистральной сети, если же не оправдает наши 
надежды (и сумма ежедневной недостачи 
перевалит за 5 тысяч тенге), а такой вариант 
мы не исключаем, ведь помимо сотрудников 
КТЖ в здании много посторонних людей, то 
свернем его, а на месте магазина установим 
баннер, на котором напишем: «Коллеги, всем 
спасибо, но проект не работает. Об этом мы 
говорим открыто», – пояснила Акмарал Бай-
габулова. 

Пока же сотрудники к этому эксперименту от-
носятся позитивно. 

«Это ноу-хау очень кстати. Магазин вызыва-
ет много положительных эмоций и чувств, 
поскольку предлагает нам быть честными и 
открытыми, какими и должны быть все люди 
на этом свете. Я здесь частый гость. Напри-
мер, если захотелось воды – иду сюда, ведь 
не нужно выжидать очередь, тратить лишнее 
время. Проект запустили совсем недавно, 
поэтому ожидать какой-то большой ассор-
тимент пока не стоит. Сейчас идет разгон, 
думаю, что замедления уже не будет. Товара 
будет все больше», – поделился своим мне-
нием Дулат Айдымбаев, главный менеджер 
функционального направления нормативно- 
технологической документации «КТЖ – Гру-
зовые перевозки». 

Плюсы эксперимента успел оценить и стар-
ший диспетчер по направлениям Автомати-
зированного центра управления перевоз-
ками Санат Журсин. «Новость об открытии 
«магазина честности» вызвала активное об-
суждение среди моих коллег. Мне как смен-
ному работнику идея очень приглянулась 
– ведь теперь подкрепиться можно и ночью. 
Обычно беру воду, сок, чай, печенье. Опла-
чиваю с помощью карты. Для первичного от-
крытия того ассортимента, который есть, до-
статочно, но я думаю, что со временем товара 
станет больше», – отметил он.  

В центре событий
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СВЕТЛАНА АЙТБАЕВА: 
« Д И М А Ш Т Ы Ң  Ж Ұ Л Д Ы З 
АУРУЫМЕН АУЫРМАЙТЫНЫ-
НА АНА ЖҮРЕГІМ СЕНІМДІ»

ӘЛЕМДІ ӨНЕРІМЕН, ҚАРАПАЙЫМДЫЛЫҒЫМЕН, 
ЕҢБЕКҚОРЛЫҒЫМЕН ТӘНТІ ЕТКЕН ДИМАШ 
ҚҰДАЙБЕРГЕННІҢ, ӨЗІМІЗДІҢ ДИМАШТЫҢ ЖАЙ-
КҮЙІД АНАСЫНАН СҰРАП БІЛДІК. ДҮНИЕГЕ ӘКЕЛ-
ГЕН АТА-АНАСЫ, МИЛЛИОНДАҒАН ЖАНКҮЙЕРІ 
БАР ҚАЗАҚТЫҢ АЯУЛЫ БАЛАСЫ КІШКЕНТАЙЫНАН 
АТА-ӘЖЕСІНІҢ ҚОЛЫНДА ӨСКЕН.

Үлкендердің қасында жүріп, 
естіген әңгімесін жадына әбден 
түйген болса керек, осы жайт-
тар баланың әлемдік сахнаға 
сапарында жемісін беріп келе 
жатыр.

«Димашты кейде өзіміз таны-
май жатамыз. Қатары секіл-
ді өзін еркін ұстап, еркін 
жүріптұрғанын көрмедік. Таң-
ның атысы, күннің батысы оның 
сүйікті жері ауламыздағы сту-
дия болатын. Димаш сабақтан 
тыс уақытта студияға кіріп ке-
теді де, музыкалық аспаптарды 
тартады, ән салады, дауысты 
жақсартатын жаттығулар жа-
сайды. Оның әлемдік сахнаға 
шығамын деп жүргенін талай 
еститінбіз. Арманы үлкен сах-
наларда ән салу еді. Біз, әрине, 
оны бетінен қақпадық. Бәл-
кім періштелер аузына салып 

тұрған болар. Бала арманының 
орындалатынына өзі сенді», - 
дейді Светлана Айтбаева.

Күміскөмей әншінің анасы ақ 
сүтінің ақталғанын айтады. 
Концерттерге шығарда іштей 
«Алласын» айтып отыратынын 
жасырмайды. Алайда, «менің 
ұлым талант, оны ешкім көре ал-
майды екен, бәсекелестері қы-

Мөлтек сыр 

зғанады» деген сияқты ойлар-
дан ада екенін алға тартады.

«Керісінше, Димаштың жана-
шыры көптеп саналады. Оған 
тілекші жандар аз емес. Әри-
не, баланың амандығын тілеп 
отырамыз. Алла разылығы 
үшін садақамызды беріп оты-
рамыз. Көмек сұрап келетін 
жандар көп. Осы кісілердің 

ЭКСКЛЮЗИВ
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Өзі Ақтөбеге санаулы күнге кел-
ген ғой. «Света апай, шаршап 
келдім (Димаш анасын апай, 
әжесін маматай дейді)» деген 
де екі күн тұрмастан ұйықтаған. 
Димаштың ауылға келгенін 
естіген достары да үйге ағы-
ла бастайды. «Света апай, сіз 
асқан етті сағындық» деп келіп 
тұрады екен. Димаш ешбірінің 
көңілін қалдырмайды. Сөйтіп, 
ата-анасының қасында болуы-
на да уақыт қала бермейтін 
болса керек. 

«Мен жастарға баламнан үлгі 
алыңдар деп айта алмаймын. 
Оны пір тұту керек деген ойдан 

аулақпын. Олай мақтанудан да 
қорқамын. Дегенмен, кез кел-
ген жан, кез келген жас адам 
шама-шарқы келгенше көп 
еңбектеніп, жемісін көру ке-
рек. Қарапайымдылық адамға 
көрік береді. Ешкімге жаман-
дық ойламаса екен. Барлығы 
сынақ», - деп қайырды талант-
ты әншінің анасы. 

Ақтөбе жұртшылығы Құдай-
бергеновтерді ақсүйектер әу-
летіне балайды, зиялы отбасы 
деп санайды. Ал, осы жандар-
дан өрбіген Димаш ешқашан 
да жаман болмауға тиіс...  

тілектері орындалсыншы деп 
еш аянған емеспін. Баламның 
басының амандығы үшін ана 
ретінде үнемі тілекшімін ғой», 
- дейді Светлана Айтбаева. 

Димаштың қарапайым-
дылығы, аңғалдығы сол, кейде 
оны пайдаланып кеткендер де 
болған. Жас деп қараған бо-
лар. Расымен, Димаш өнерді 
бірінші орынға, ал қалған дү-
нияу жайттарды кейінгі орын-
дарға ысырып тастайды екен. 

«Қасымызда ол бөлек. Тұйық. 
Көп сөйлемейді. Артық тентек 
қылығын байқамаймыз. Ал, 
сахнада бала мүлдем басқа. 
Жүзінде әрдайым қуаныш. Ән-
нен, тыңдармандарынан ләз-
зат алатын болса керек. Әжесі 
мен атасының тәрбиесі бар, 
әкесі үнемі ақылын айтып оты-
рады», - дейді анасы. 

Ана жүрегі баласының ешқа-
шан жұлдызды  ауруына шал-
дықпағанына, тіпті ол тура-
лы мәселе туындамайтынына 
сенімді. Керісінше, оның әл-
сіз, бәлкім керемет қасиеті де 
оның көңілшектігінде болар. 
Өзгені ренжітіп алмасам деген 
ниеті басым көрінеді. 

Қытайдағы байқаудан Аста-
на арқылы Ақтөбеге пойыз-
бен жол тартады. Купеде оны 
таныған жұрт сенер-сенбесін 
білмегенге ұқсайды. «Мүмкін 
емес, әлем танып жатқан бала-
ның пойызбен жүргені несі?!» 
таңданысын жасырмаған. 
Бірақ, тіл-көзге сенетін халық 
дереу таңданысынан қайтып, 
онымен ұзақ отырып, әңгіме-
лесіп қалғысы келеді. Неше 
күн жолда жүрген Димаш жо-
лаушылардың көңіліне қарап, 
түн ортасы ауғанша олармен 
әңгімелесіп, ән айтып, көңіл-
дерін қалдырмапты. 

ЭКСКЛЮЗИВ

Асқар АҚТІЛЕУ
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«В ЖИЗНИ ВСЕ ТЯЖЕЛО, 
И СОПЕРНИКИ ПРОСТО 
ТАК НЕ ПОДДАЮТСЯ» – 
СОТРУДНИК ГРЭС-2 О 
ЗАНЯТИЯХ ЕДИНОБОРСТВАМИ

Достижения

Единоборствами Даурен Мукушев начал 
заниматься сразу после армии. Его спор-
тивной обителью стал спорткомплекс 
«Жасыбай» в Экибастузе, тренировал на-
шего героя Абай Кубесов.

«Впервые попытать свои силы на состя-
зании мне удалось во время празднова-
ния Наурыза. Тогда я занял 3-е место. Ре-
зультат порадовал, но не впечатлил, и я 
дал себе установку, что в следующий раз 
буду первым. Так и случилось», – поде-
лился воспоминаниями собеседник. 

С каждым разом успехи Даурена Мукуше-
ва становились все значимее: городские 

соревнования сменялись областными, те 
– республиканскими. Затем последовали 
международные турниры. 

Сейчас в спортивной копилке спортсмена 
3-е место на чемпионате мира по самбо 
среди мастеров (2013 год, Болгария), 1-е 
место на чемпионате Европы по дзюдо 
(2015 год, Берлин), 3-е место на чемпио-
нате мира по самбо (2018 год, Марокко), 
а также 1-е место на чемпионате Азии по 
combat ju-jutsu (2018 год, Кыргызстан), где 
он выступил от клуба «Жауынгер» под на-
чалом Даулета Альжанова. 

«Турниры, проходящие за рубежом, всегда 
вызывали у меня бурю эмоций. Особенно 
запомнилась поездка в Италию, во вре-
мя которой удалось посетить Колизей», – 
рассказал Даурен Мукушев. 

В 2018 году наш герой получил звание ма-
стера спорта международного класса Рес- 
публики Казахстан по джиу-джитсу. 

НАШ СЕГОДНЯШНИЙ ГЕРОЙ – ДАУРЕН МУ-
КУШЕВ, ВОДИТЕЛЬ АВТОХОЗЯЙСТВА. НА 
ГРЭС-2 ОН ТРУДИТСЯ БОЛЕЕ 18 ЛЕТ. ДЛЯ 
СОТРУДНИКОВ СТАНЦИИ ОН НЕ ТОЛЬКО ОТ-
ЛИЧНЫЙ КОЛЛЕГА, В МЕРУ СДЕРЖАННЫЙ, 
НО УЛЫБЧИВЫЙ, НО И ИМЕНИТАЯ ФИГУРА 
НА СПОРТИВНОЙ АРЕНЕ. ЧЕМ ОН УВЛЕКАЕТ-
СЯ В НЕРАБОЧЕЕ ВРЕМЯ? САМБО, ДЗЮДО И 
ҚАЗАҚ КҮРЕСІ. 
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Несмотря на солидные спортивные до-
стижения покидать родное автохозяйство 
наш герой пока не планирует. Он заверил, 
что работа на ГРЭС-2 никак не мешает его 
хобби: времени хватает и для тренировок 
по единоборствам, и для занятий много-
функциональным кроссфитом. 

«В выходные дни я бегаю 30 километров. 
В будни занимаюсь в Экибастузе или в 
местном оздоровительном комплексе. 
Тренировка проходит стандартно: не-
большая пробежка, разминка, растяжка, 
отработка приемов.  Когда я упражняюсь 
в Солнечном, компанию мне составляют 
поселковые ребята. И если они начинают 
говорить: «Тяжело, не можем», я всегда 
категорично отвечаю: «В жизни все тяже-
ло, и соперники просто так не поддаются.  
Все едут за медалями». Мотивирует ли их 
это? Конечно», – заверил нас собеседник. 

Он отметил, что подобные занятия про-
водит и для начинающих спортсменов в 
Экибастузе. Довольно часто нашего героя 
приглашают в школы, чтобы он поделил-
ся секретом своего успеха и привил под-
растающему поколению правильные при-
вычки. 

Приучить к здоровому образу жизни Дау-
рен Мукушев старается и своих дочерей: 
периодически берет их на пробежки, про-
водит совместные зарядки. 

«Старшая дочка все время проводит с 
книгами, она у меня еще та зубрилка. В 
прошлом году поступила в медицинский 
университет и даже прошла отбор на ста-
жировку в Индии. Очень горжусь ей. Преу-
спевает она и в спорте: катается на лыжах, 
коньках и роликах, но в суровые дисци-
плины не лезет. А вот младшая… Несколь-
ко лет назад она самостоятельно записа-
лась на бокс. Я об этом знал, супруга – нет. 
И когда все выяснилось, она очень распе-
реживалась и настояла на том, чтобы доч-
ка прекратила занятия. Сейчас она ходит 
на танцы», – рассказал собеседник. 

Даурен Мукушев хотел бы открыть спор-
тивный клуб для детей, но это в будущем. 
По его мнению, сейчас в Казахстане толь-
ко начинают развивать такие спортивные 

15
Евгения СЕМАШКИНА
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Біреуге бұл аз көрсеткіш болып көрінуі 
мүмкін. Бірақ, орташа есеппен таразы-
лағанда бір адам, осындай қадам арқылы 
үш жанның өмірін құтқара алады екен.

Сонымен қатар, Қор орналасқан «Жа-
сыл орам» әкімшілік орталығына бар-
лық құрал-жабдығын сайлап келген 
Нұр-Сұлтан қаласындағы Қан орталығы-
ның мамандары тілек білдірушілерді 
қатаң іріктегені атап өтерлік жайт. Сәй-

БІР АДАМДЫ 
ҚҰТҚАРҒАН- 
БҮКІЛ ӘЛЕМДІ 
ҚҰТҚ АРҒАНМЕН ТЕҢ

Мейірімді жандар

29 СӘУІРДЕ «САМҰРЫҚ-ҚАЗЫНА» 
АҚ КОМПАНИЯЛАР ТОБЫНЫҢ 
ЖАСТАРЫ САУАПТЫ ІСКЕ АТСА-
ЛЫСТЫ. ЖАСТАР ЖЫЛЫ АЯСЫН-
ДА ӘЛЕУМЕТТІК ӨЗАРА ЫҚПАЛ-
ДАСТЫҚ ЖӘНЕ КОММУНИКАЦИЯ 
ОРТАЛЫҒЫ ҰЙЫМДАСТЫРҒАН 
«МЕН – ДОНОРМЫН» АКЦИЯСЫ-
НЫҢ НӘТИЖЕСІНДЕ 17 ЛИТРГЕ 
ЖУЫҚ ҚАН ЖИНАЛДЫ.

кесінше алдын ала кеңес етілген шек-
теулерді сақтамағандар қан тапсыруға 
жіберілмеді. Олай дейтініміз, ізгі әре-
кет алдында денсаулығыңызға қанша-
лықты сенімді болсаңыз да, мейлінше 
дәрі қабылдамаған, алкогольдік ішімдік 
ішпеген немесе темекі тартпаған, той-
ып тамақтанбаған дұрыс (әсіресе май-
лы және ащы тамақтан, жұмыртқа мен 
сүт тағамдарынан бас тартқан жөн). Ал 
жоғарыдағыдай шарапатты іс-қимыл-16

JAS SAMURYQ
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дың пайдасы сонда, жазатайым оқиға 
кезінде қан жоғалтуға төзімділікті арт-
тырады, иммунитетті күшейтеді және 
ағзаның жаңаруына ықпал етеді. 

Акцияға қатысушылардың өздері бол-
са, әрі қарай да ұдайы қан тапсыру 
арқылы қоғамдағы мұқтаж жандарға 
көмектесіп отыруға ниетті. 

Мәселен «Тау-Кен Самұрық» ҰТК» АҚ 
қызметкері Әлібек Қожахметов үзбей 
және жылына бірнеше рет қан тапсы-
рып келе жатқанына 6 жыл болғанын 
айтады. 

«Қасиетті Ораза айы қарсаңында осы 
іске бел буып жүр едім, хабарланды-
руды көріп қуанып кеттім. Көңіл-күй-
ім тамаша. Жалпы мұндай мәселеге 
айрықша назар аударғанды құптай-
мын. Тіпті, есімде, сексенінші жылдары 

спортпен шұғылданып жүріп, құрама-
дағы жарақаттанып қалған досымызға 
қол созғанымызда арнайы қан тамшы-
сы бейнесіндегі төсбелгі берді», - дейді 
жігіт ағасы.

«Samruk Kazyna Constrution» АҚ 29 
жастағы инженері Зарина Әмірқы-
зы жұмыстан қол тимейтіндіктен, қан 
тапсырудың жақын жерден, ғимарат 
ішінен жедел әрі сапалы ұйымдасты-
рылғанына риза: «Бұл дүние менің де 
көптен ойымда болып еді. Сондықтан 
қайырымдылық, спорттық және өзге 
де бағыттардағы осындай жастар 
бастамаларын қос қолдап қолдаймын».

Айтпақшы Әлеуметтік өзара ықпалдас- 
тық және коммуникация орталығы ма-
мандарының өздері де игілікті шараға 
жұмыла үлес қосты. Мысалы, Әлеумет-
тік және коммуникациялық жобалар 
басқармасының 25 жастағы менеджері 
Нариман Байжанов қанды алғаш рет 
тапсырды. Азаматтық парызын орын-
дағанын бақытты ол жадыраңқы кей-
іпте тұла бойын жеңіл сезініп, жүрегіне 
жылу ұялағанын жасырмайды және де 
3 айда бір Қан орталығына барып тұру-
ды әдетке айналдырмақ.

Тағы бір «Өмір сыйла» атауы бар акция 
қорытындысында «Мейірімді жанның 
шоколады» таратылды.

17

Алдаберген КЕМПІРБАЙ
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ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
РОСТ И SOFT SKILLS. 
ЗАЧЕМ НУЖНО КОРПОРАТИВНОЕ 
ВОЛОНТЕРСТВО? 

КАК ВЫПЛЕСКИВАТЬ СВОЕ ЖЕЛАНИЕ ПОМОГАТЬ? НЕ ВАЖНО 
– ЛЮДЯМ, ЖИВОТНЫМ, ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЕ. ОДИН ИЗ ВА-
РИАНТОВ – СТАТЬ КОРПОРАТИВНЫМ ВОЛОНТЕРОМ. ЗАЧЕМ 
ЭТО РАБОТНИКАМ И САМИМ КОМПАНИЯМ? КАК СТАТЬ ВО-
ЛОНТЕРОМ В ГРУППЕ КОМПАНИЙ «САМРУК-ҚАЗЫНА»? ЧИ-
ТАЕМ В МАТЕРИАЛЕ SK NEWS. 

Добро вокруг 

«Главный источник волон-
терской силы – это внутрен-
няя мотивация, то, что со-
зрело в сердце человека, его 
добрая мечта, требующая 
воплощения. Никакие внеш-
ние по отношению к волонте-
ру мотивации и мотиваторы 
не могут дать столько силы, 
постоянства и ответствен-
ности», – убежден руководи-

тель крупного российского 
добровольческого движения 
«Даниловцы» Юрий Беланов-
ский.

Почему-то люди думают, что в 
нашем мире все завязано на 
деньгах и корысти. Но волон-
терство как раз доказывает 
обратное.  

Большинством волонтеров 
движет именно желание по-
могать. Более того, сейчас 
нести ответственность за мир 
хотят не только неравнодуш-
ные добряки-одиночки, но и 
большие корпорации. Причем 
они разрабатывают целые 
программы, которые, помимо 
разовых акций, включают и 
системную помощь – обстоя-
тельную и долгосрочную. 

Корпоративное волонтерство 
отличается тем, что компания 
привлекает своих сотрудни-
ков на добровольной осно-
ве и бесплатно, но при этом 
создает для них все условия 
и всячески поощряет. В таких 
организациях быть добро-
вольцем почетно, их деятель-
ность может стать основанием 
для их профессионального 
роста, даже повышения. 

В Великобритании, к приме-
ру, даже есть традиция до-
бавлять активистам к отпу-
ску один день отдыха, чтобы 

Фото Samruk-Kazyna Trust
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люди понимали, что их рабо-
ту на благо общества считают 
такой же важной и значимой, 
как и на благо компании. 

По данным организации 
United Nations Volunteers, в 
мире число волонтеров пре-
вышает миллиард человек, 
из них более 100 миллионов 
занимаются добрыми дела-
ми на постоянной основе. Из 
числа последних треть как 
раз представляют организа-
ции, то есть являются корпо-
ративными волонтерами. 

ЧЕМ ПОЛЕЗНО 
КОРПВОЛОНТЕРСТВО? 

МОТИВАЦИЯ ДЛЯ КОМПАНИИ

• Личностный рост сотрудни-
ков, подразумевающий раз-
витие soft skills (ответствен-
ность, коммуникабельность, 
стрессоустойчивость, крити-
ческое мышление, креатив-
ность, умение быстро прини-
мать решения, обучаемость 
и умение обучать других, 
управление временем и фи-
нансами)

• Развитие горизонтальных 
связей, командообразование, 
укрепление корпоративной 
культуры и формирование 
благоприятного микроклима-
та

• Профилактика профессио-
нального выгорания и удер-
жание ценных профессио-
нальных кадров

• Взаимодействие с мест-
ным сообществом и другими 
группами стейкхолдеров на      

взаимовыгодных условиях 
(партнерство win-win)

• Укрепление бренда и фор-
мирование позитивного об-
щественного мнения о ком-
пании 

• Внедрение управленческих, 
технологических, социальных 
инноваций и управление из-
менениями

• Малобюджетная реклама в 
местном сообществе, которая 
имеет потенциал стать мощ-
ным маркетинговым инстру-
ментом

МОТИВАЦИЯ ДЛЯ СОТРУДНИКА

• Исполнение морального 
долга и получение положи-
тельных эмоций

• Желание помогать и прино-
сить добро

• Раскрытие личностного по-
тенциала, творческая само-
реализация и самовыраже-
ние

• Поиск интересного досуга, 
возможности неформального 
общения с коллегами и руко-
водством

• Желание обрести обще-
ственное признание и чув-
ство социальной значимости

• Вовлечение семьи и коллег 
в социально значимую дея-
тельность

• Желание принести пользу 
компании, получить карьер-
ное продвижение

Что интересно, волонтеры по-
могают не только «руками», 
то есть не только, к примеру, 
сажая деревья или участвуя в 
субботниках, но и интеллекту-
ально. Весьма развита прак-
тика pro-bono, что в переводе 
с латинского означает «для 
общественного блага». 

Она появилась в юридических 
фирмах США в 1970-х, когда 
юристы разработали страте-
гию не защищать отдельных 
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клиентов, а выступать с ис-
ками против государства или 
корпораций для отстаивания 
прав и интересов крупных ка-
тегорий граждан. 

Сегодня эта практика распро-
странилась по всему миру. 
Она базируется на добро-
вольной помощи, которую 
сотрудники компании (часто 
к подобного рода деятельно-
сти привлекаются работники 
пенсионного возраста) и чле-
ны их семей оказывают тем, 
кто в ней особо нуждается. 
Они могут консультировать 
по юридическим, медицин-
ским или образовательным 
вопросам. 

Среди сотрудников «Сам-
рук-Қазына» тоже немало лю-

дей с добрыми, отзывчивыми 
сердцами. Наши люди отстра-
ивали дома пострадавшим от 
паводков и пожаров в разных 
регионах страны, постоян-
но помогают малоимущим и 
многодетным семьям, сдают 
кровь, участвуют в экологи-
ческих акциях. Многие из них 
хотели бы стать частью боль-
шого дела, системного и регу-
лярного.

Фонд ведет постоянную ра-
боту по благотворительным 
проектам через своего едино-
го оператора Samruk-Kazyna 
Trust, а также организует мно-
жество акций именно среди 
сотрудников – силами Центра 
социального взаимодействия 
и коммуникаций (ЦСВК). Из 
последних проектов – «Я – 

Донор». В скором времени 
пройдет массовая посадка 
деревьев – также сотрудника-
ми фонда. 

Сейчас фонд начал собирать 
базу волонтеров из сотруд-
ников всех своих компаний, 
чтобы направить их усилия в 
один большой поток добра. 
Чтобы стать его частью, можно 
связаться по телефону 8 (702) 
849 57 00 (звонки и WhatsApp). 
Сотрудники будут оповещать 
обо всех акциях, привлекать 
желающих и помогать орга-
низовывать свои «филиалы 
добра» на местах. 

Анель АБУЛХАИРОВА
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«Наслаждайтесь каждым моментом, не об-
ращайте внимания на мелочи», – такие 
слова обращает к читателям Анар Асыл-
бекова, ведущий инженер одного из ка-
рагандинских подразделений «Казахтеле-
ком». История их с мужем любви кажется 
невероятной – такой, какая бывает толь-
ко в драматичных фильмах, за которые 

актеры получают сверкающие статуэтки 
«Оскар». Но жизнь заставляет плакать и 
переживать гораздо искреннее. 

Забегая вперед, скажем, что история за-
канчивается хэппиэндом. Точнее, продол-
жается, как и у всех, с трудностями, но в 
плавном и счастливом течении. Глава     

Ценности
«ОН ЖДАЛ МЕНЯ 7 ЛЕТ, 
Я СИДЕЛА У ЕГО КРОВАТИ 
ПОЛТОРА ГОДА». 
НЕВЕРОЯТНАЯ ИСТОРИЯ ЛЮБВИ 
СОТРУДНИКОВ «КАЗАХТЕЛЕКОМ» 

ОН ЖДАЛ ЕЕ ВСЕ УНИВЕРСИТЕТСКИЕ ГОДЫ, А ОНА УХАЖИВАЛА ЗА НИМ ПОСЛЕ 18 ОПЕРАЦИЙ 
И ДО СИХ ПОР ПОМОГАЕТ ПРИВЫКНУТЬ ЖИТЬ ПОСЛЕ ТОГО, КАК ОН ЛИШИЛСЯ ОБЕИХ НОГ.  В 
МАТЕРИАЛЕ SK NEWS – ИСТОРИЯ ЛЮБВИ НЕВЕРОЯТНОЙ СИЛЫ – ТАКОЙ, КОТОРУЮ НИКОГДА 
НЕ ПОЙМУТ ПАРЫ, КОТОРЫЕ РАЗВОДЯТСЯ ИЗ-ЗА ПЕРЕПИСОК, «ЛАЙКОВ» ИЛИ ДЕНЕГ.  
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семьи – Тансауле – успешно защитил док-
торскую диссертацию и преподает в одном 
из карагандинских университетов. 

«Наши родители жили в одном селе, мы 
учились в одной школе, но познакомились 
только, когда поступали в институт в Алма-
ты. Мы оба получили гранты «Казахтеле-
кома». Мне выделили стипендию как про-
должателю трудовой династии – моя мама 
работала в компании 40 лет. Поступили и 
учились в одной группе, почти что за од-
ной партой. 

Тансауле ухаживал за мной с самого на-
чала. На 8 марта он пришел с цветами и 
дал знать о своих чувствах. Но я не могла 
ответить взаимностью, учеба была очень 
сложной, все было строго. Я училась по 
квоте, а содержала нашу семью одна мама, 
поэтому я решила, что до выпуска никаких 
отношений. Поэтому ему пришлось ждать 
меня семь лет», – рассказывает Анар.

После учебы студентов из Карагандинс- 
кой области распределили в разные под-
разделения областного центра. Молодые 
люди продолжали общаться как друзья. 

«Я стала замечать, что мне не хватает его 
звонков, наших разговоров, мне хотелось 
постоянно делиться с ним новостями, рас-
сказывать о радостных событиях», – гово-
рит, улыбаясь, собеседница.

Они шли по привычному и беззаботному 
пути обычной пары – красивые ухажива-
ния, волнующие свидания, а затем пред-
ложение, свадьба, первенец, а затем еще 
двое детей – мальчик и девочка. Все как у 
всех, как в мечтах и по плану. А потом, как 
это обычно и бывает – неожиданно и пе-
реворачивая все с ног на голову – семей-
ная трагедия. Но такая, которая разрушает 
слабых, а сильных делает только сильнее.  
«Однажды утром, это было в 2016 году в 
начале апреля, он проснулся и просто не 
смог наступить на одну ногу. Виду не пода-
вал, говорил: «Поезжай на работу, у меня 
сейчас все пройдет». Потом две недельки 
хромал. Ходил на иглотерапию. Мы не ду-
мали, что может быть что-то серьезное. 

Но боли становились все сильнее. Его го-
спитализировали. Сделали операцию, но 

нога все равно оставалась холодной. Все 
это затянулось на два года. Одна нога, 
потом рука, потом вторая нога. Руку бла-
гополучно спасли, все нормально. Но вот 
ноги...

Мы, конечно, боролись. Сначала взяли 
кредит, поехали лечиться в Россию. Пото-
му что в Казахстане сразу сказали, что на-
дежды спасти ноги нет. Я все в Интернете 
искала – новая инновационная клиника. 
В рекламе обещали, что на 90 процентов 
восстановится функциональность. Мы 
приехали. Но через две недели нас поста-
вили перед фактом, что все-таки нужна 
ампутация. Иначе не спасти жизнь. В ито-
ге пережили 18 операций», – поделилась 
она. 

Анар стойко принимала все новости и не 
показывала слез, даже ругала родню за 
проявление бурных эмоций в присутствии 
мужа – все, чтобы не усугублять его грусть. 
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Такие события не проходят без пережива-
ний и депрессии. 

«Дети реагировали по-разному. Младший, 
который был совсем маленький, спраши-
вал, что случилось. А муж говорил, что его 
«крокодил укусил, скоро вырастет новая, 
не переживай». Старший сразу стал по-
казывать, какие существуют протезы, что 
можно придумать, очень поддержал меня. 
А вот доче было сложно», – делится жен-
щина.

В ответ на вопрос о том, хотелось ли ей 
когда-нибудь уйти от сложностей, она рас-
сказала одну историю.

«До болезни мужа я постоянно ходила на 
маникюр к одной женщине. А потом про-
пала на полтора года. Она в Instagram на-
блюдала за тем, что происходит с нашей 
семьей. После долгого отсутствия я приш-
ла, и она спросила меня: «Вы не думали 
бросить все?». Я говорю: «Никогда в жиз-
ни». У меня отец умер, когда мне было во-
семь лет. И когда он болел, я думала, пусть 
будет инвалидом, как бы нам ни было тя-
жело, лишь бы он был жив и был рядом. 
Это то, что нужно было мне и то, что нужно 
моим детям», – рассказывает она. 

Самый тяжелый момент Анар пережила, 
когда находилась в России, когда точный 
диагноза еще не был известен:

«Сроду не выезжала никуда, страну не     
знаешь. С каждым днем мужу все хуже и 
хуже, надежды все меньше и меньше. И 
когда говорят, что все, надо ампутировать 
или муж может впасть в кому, в этот мо-
мент я шла по улице незнакомого города и   
просто ревела. Люди проходили и смотре-
ли. Я плакала и говорила: «Аллах, ты есть 
или тебя нет?». Настолько было плохо. 
Легче стало через полтора года, когда он 
начал нормально спать. Я эти раны сама 
обрабатывала, понимала, что до выздо-
ровления еще так далеко. Но когда виде-
ла, что он спит, я думала: «Спасибо Аллаху, 
у нас все будет хорошо».

И дети, и сама Анара старались быть силь-
ными и поддерживать главу семьи. 

«Тансауле занимается плаванием, укреп- 
ляет мышцы. Знаете, когда он успевал пи-
сать докторскую, статьи? Когда ему делали 
обезболивающее, этого хватало максимум 
на полчаса – час. Мы приносили ему ноут-
бук, и в это время он учился. 

Сейчас он преподает на кафедре телеком-
муникаций и систем связи в КарГТУ. Он 
доктор PhD. Ректор вуза создал все усло-
вия – на первом этаже пандусы, все как по-
ложено. Мы были ему очень благодарны», 
– поясняет она. 

Семья переоценила отношение к тому, что 
казалось в прошлом чем-то очень важным 
и масштабным: 

«Я человек очень ревнивый. Бывало, к 
друзьям ревновала, кричала. Был момент, 
что мы чуть не разошлись.  А когда он за-
болел, поняла, что это все зря, жалела, что 
мы ругались из-за мелочей. Мы один раз 
живем, и мы должны жить так, чтобы по-
том не было стыдно смотреть детям в гла-
за. В суете жизни не ценим многих вещей. 
У нас есть здоровье, дети, работа. Возмож-
но, Аллах нам дал такое испытание, чтобы 
поняли это».

Анара с супругом участвовали в конкурсе 
историй любви, организованном SK News, 
и победили в номинации «Самая крепкая 
пара». 

Анель АБУЛХАИРОВА
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Қазақстан қалалары (елдімекендері) бойынша 
Ораза кестесі 
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